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crescer até o ponto crescer até o ponto 

em que conserva sua em que conserva sua 
unidade, mas nunca unidade, mas nunca 

além disso."além disso."
PlatãoPlatão

“Queremos fazer parte dessa bela 
história ouropretana de forma 

respeitosa à legislação urbanística 
e proporcionando a quem morar no 
Vila Rica uma qualidade de vida es-
pecial", explica Péron, em entrevista 
exclusiva ao jornal O LIBERAL, no 
lançamento do Residencial Vila Rica, 
na entrada de Ouro Preto.

Construções na zona de autossalvamento 
(ZAS) da barragem de Doutor são demolidas
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LUCAS PORFÍRIO

Campeonato Estadual de Ginástica: 
equipe de Itabirito conquista 17 medalhas 
e garante vaga em torneio nacional

Itabirito sediou o Campeonato e 
Torneio Estadual de Ginástica Acrobá-
tica, no último sábado, dia 13 de agos-
to. A disputa, no Ginásio Poliesportivo 
Francisco Carlos Bernardes de Olivei-
ra, no bairro Santa Rita, reuniu mais de 
70 atletas, que representaram os muni-
cípios de Itabirito e Uberaba.

Itabirito se torna, hoje, referência 
na ginástica estadual. Esse campeonato 
foi um momento importantíssimo para 
nossas alunas e alunos. É uma oferta 
continuada da Prefeitura e vivenciar 
uma competição desse nível faz com 
que todos tenham maior motivação 
para continuar treinando e para que, a 
partir disso, grandes talentos despon-

tem”, destaca o secretário de Esportes 
e Lazer, Raphael Rondow.

“Fiquei muito feliz de vir a Itabiri-
to para participar dessa competição. É 
muito importante o apoio que temos 
da Prefeitura para a realização de com-
petições de ginástica. Todos estão de 
parabéns: atletas, arbitragem, técnicos, 
organização e as mães incansáveis, in-
centivadoras da modalidade”, afirma 
a presidente da Federação Mineira de 
Ginástica, Katya Mourthé.

17 medalhas conquistadas
Itabirito conquistou 17 medalhas 

no torneio, sendo oito de ouro, cinco 
de prata e quatro de bronze. Na disputa 

por equipes, Itabirito ficou em 2º lugar.
“Tenho duas filhas que competiram 

no campeonato estadual. É maravilho-
so! Estou sempre nas competições para 
incentivar os atletas. Por meio da gi-
nástica, elas se desenvolveram, amam 
o esporte e os professores são ótimos. 
Além do físico, a ginástica trabalha o 
emocional das crianças. Amo a ginás-
tica de Itabirito”, garante a mãe de duas 
atletas, Suequinã Fernandes.

Graças ao resultado, a equipe de 
Itabirito se classificou para o torneio 
nacional de ginástica acrobática, que 
será disputado em São Caetano do Sul, 
no estado de São Paulo, no mês de se-
tembro.

Na manhã desta quarta-feira 
(17/08), uma ação coordenada pela 
Defesa Civil, Guarda Civil Munici-
pal e a Polícia Militar, com o apoio da 
Vale, demoliu construções que estavam 
dentro da Zona de Autossalvamento 
da Barragem de Doutor, localizada em 
Antônio Pereira, distrito de Ouro Preto.

De acordo com o secretário de De-
fesa Social, Juscelino Gonçalves, “a De-
fesa Civil cumpriu um imperativo legal, 
uma decisão judicial da Dra. Ana Paula 
Lobo Pereira de Freitas, Juíza da 2ª Vara 

Cível, da Comarca de Ouro Preto, de-
terminando a remoção de dois barracos 
que estavam sendo construídos na ZAS 
e a remoção de uma baia onde uma fa-
mília cuidava de uns cavalos”.

Juscelino pontuou, ainda, que em 
concordância com a mineradora Vale, a 
empresa certificou e concordou em en-
caminhar os animais para um abrigo e 
em arrumar uma condução para que os 
proprietários dos cavalos possam ver 
os animais semanalmente.

“Trata-se de uma ação legal, cum-
prindo um imperativo de determinação 
da justiça cível de Ouro Preto, também 
com imperativo do Ministério Público. 
É ímpar assegurar que nenhuma cons-
trução fique na ZAS, sobretudo para 
que as famílias tenham segurança. Essa 
ação não atende pedido ou interesse 
de empreendedor, Vale ou de empresa 
alguma, mas especificamente para que 
a família tenha segurança em caso de 
rompimento da barragem”, completou 
o secretário.

Nas redes sociais, Gislene Cos-
ta, proprietária da baia demolida pela 
operação, criticou a ação da Defesa Ci-
vil: “Desde a primeira mancha, a baia 
do meu esposo constou que estava na 
mancha. A Vale nunca removeu a gen-

te. Simplesmente, queria levar os cava-
los do meu filho embora. A gente não 
concordou. Agora, a Vale mandou vir 
aqui demolir a casa, demolir as baias, 
os capins que meu esposo plantou para 
tratar dos cavalos. [...] Não tem cabi-
mento da Justiça do Brasil ser tão falha 
assim. [...] O que eles argumentaram 
com a Juíza para ela mandar demolir?”.

Em nota, a mineradora Vale afir-
mou que “em linha com o que está pre-
visto na legislação e em determinação 
judicial, para contribuir com a seguran-
ça das pessoas e dos imóveis evacuados 
na Zona de Autossalvamento (ZAS) da 
barragem Doutor, foi realizada, nesta 
quarta (17), uma ação coordenada da 
Fiscalização de Patrimônio Obras e 
Postura, Guarda Civil Municipal, Po-
lícia Militar e Defesa Civil Estadual e 
Municipal, com o apoio da Vale, para 
a liberação de áreas que estão indevida-
mente ocupadas em Antônio Pereira”.

Por fim, a empresa explicou que, 
após a evacuação, haverá o cercamen-
to do entorno com barreiras físicas para 
impedir invasões e que o fechamento 
integral da ZAS vai acontecer gradativa-
mente. Também, destacou que o trecho 
da MG-129 que está dentro da ZAS per-
manecerá liberado para tráfego.
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Povo e país manietados Povo e país manietados 
por partidos políticospor partidos políticos

O Brasil está em plena campanha eleitoral oficial, desde o dia 
16 último, o que não corresponde à prática, pois, na verdade, a 
campanha corre solta, há muito tempo. No linguajar do povo, estamos 
em “época de política” e política é algo que, na visão de grande parte 
da população, se mostra simplesmente deplorável. As pessoas dizem 
não gostar de política. Mas, o que é política? 

Em primeiro plano, dicionários dizem ser a “arte ou ciência de 
governar”, o que implica em organização, direção e administração 
de nações ou estados. Pode ser também “série de medidas para 
obtenção de um fim”, o que define “política” como algo muito mais 
amplo que o, comumente, entendido pelo povo. Por essa segunda 
acepção (série de medidas para obtenção de um fim) percebe-se que 
a política se aplica a tudo, a começar do modo de viver de cada um, 
no relacionamento com os semelhantes, nos estudos, no trabalho, 
nos meios de conquista de seus objetivos, etc. Ao mesmo tempo, o 
indivíduo, na qualidade de cidadão, pensa e age pró melhoramento 
da qualidade de vida, na comunidade em que vive, estendendo-se 
esse comportamento até o nível de nação. Essa, sim, é a verdadeira 
política, que todos já praticam, bem ou mal, independentemente do 
que possam ter aprendido, tendo em vista que somos livres para 
escolher o caminho a seguir. Então, se política se aplica à vida 
pessoal, para que o indivíduo se valorize, muito mais necessária se 
torna ela, para a convivência em sociedade. Conclui-se que política 
não é deplorável, não é algo ruim a ser evitado. 

Na verdade, quando alguém diz não gostar de política, que 
detesta política, está a se referir à política partidária. As pessoas se 
referem aos meios ou modos conhecidos de se fazer política e não a 
ela em si. Infelizmente, a disputa pelo poder, na administração pública, 
não se faz pelo melhor caminho, porque a divisão da sociedade 
em grupos políticos já pressupõe o domínio de um deles ou vários 
sobre toda a sociedade, o que contraria o princípio da democracia, 
ou seja, o povo no poder. Mas, esse aspecto negativo, o mais danoso 
em todo o processo de inversão do conceito de democracia, o povo 
não percebe, mas sente o impacto da beligerância entre as partes 
disputantes. Por essa razão grande parte da população diz não gostar 
de política! Militantes (os não disputantes), de um lado e do outro, se 
agridem verbalmente, insultam-se, quando não chegam à violência 
física, podendo terminar em morte, derivando disso correntes de 
inimizades, das quais não escapam nem círculos familiares; pais e 
filhos, irmãos entre si, marido e mulher, entram em atrito e podem 
chegar a rompimento definitivo, em decorrência de lutas partidárias. 
Enquanto tudo isso acontece dentro da sociedade, passada a batalha 
eleitoral, tudo fica bem entre disputantes. Em muitos casos, os de 
agora “inimigos”, no futuro, serão fervorosos parceiros. O povo só   
perde e somente o povo perde! 

Está na hora de o povo se levantar e exigir a mudança do 
sistema, que já provou ser corrupto, estúpido, enganoso e gerador 
de violência. Conforme já dizia Simone Weil (filósofa francesa) em 
relação a partidos políticos: “Se confiássemos ao diabo a organização 
da vida pública, ele não poderia imaginar nada mais engenhoso”. 
Entre os eleitores, poucos são os que sabem de uma vergonhosa 
característica do sistema político brasileiro. Segundo especialistas 
no assunto política, dos atuais 513 deputados, na Câmara Federal, 
somente 27 foram eleitos pelo voto direto, em si próprios; os demais 
foram eleitos indiretamente, contando-se entre eles muitos, que 
foram menos votados que outros não eleitos; é o chamado voto de 
legenda, uma maracutaia legal, pois é da Lei eleitoral. Com base nela, 
os partidos vão atrás de celebridades populares e lhes oferecem a 
oportunidade de se candidatar, vendo-as como possíveis puxadoras 
de votos. Dando certo conforme o previsto, os votos excedentes 
ao necessário, para se eleger, são distribuídos aos abaixo, menos 
votados, na lista do partido. 

É mais uma prova de que o povo não tem poder de governo, 
conforme preceitua o conceito de democracia, e, nem os parlamentares 
são seus representantes; representam, sim, seus respectivos partidos. 
Veja que a grande maioria não foi eleita pelo povo, mas, sim, pelos 
partidos. Dá para entender toda a sujeira, ou quer que desenhe? 
Viram que todo o processo da Lava-jato foi para o ralo? Isso foi graças 
ao poder dos partidos políticos. Se não forem abolidos do sistema, a 
corrupção ressurgirá com mais força ainda. Essa é a verdade!

 Partidos políticos já fizeram mal demais à humanidade!
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Promessa do futebol, Itabirito F.C estreia com 
duas vitórias no Campeonato Mineiro

LUCAS PORFÍRIO

Fundado em 2022, o Itabirito Fu-
tebol Clube é uma das grandes pro-
messas do futebol mineiro. O time 
fez sua estreia no Campeonato Mi-
neiro Profissional, 2ª divisão, garan-
tindo duas vitórias. Ao todo, foram 
três gols marcados, nenhum sofrido e 
o Itabirito F.C. lidera o Grupo B, com 
seis pontos ganhos na competição.

Para o técnico Gustavo Brancão, 
o bom início do Itabirito Futebol Clu-
be é fruto de uma boa pré-tempora-
da. “Tivemos resultados esperados 
dentro da nossa boa pré-temporada 
que fizemos. Ao longo da competi-
ção, chegaremos ao ápice da nossa 
performance, é um trabalho que vem 
sendo muito bem-feito por todos os 
envolvidos da Comissão Técnica”, 
completou o treinador.

Na terceira rodada, o Itabirito 
F.C. compete contra o Atlético de 
Três Corações, no Sul de Minas. A 
partida está programada para aconte-
cer no próximo domingo (21/08), às 
11h, no estádio Elias Arbex. “O ad-
versário vem de vitória fora de casa, 
na última rodada. Internamente, a 
gente trabalha jogo a jogo, deixando 
a euforia de lado, com os pés no chão 
e muito trabalho”, diz Brancão.

Com o bom desempenho, o time 
pretende chegar na elite do futebol 
mineiro e disputar competições na-
cionais. O Itabirito Futebol Clube 
é o primeiro time 100% Sociedade 
Anônima de Futebol (SAF). Segun-
do o departamento de comunicação 
do clube, “trata-se da lei que permite 
aos clubes de futebol serem transfor-
mados em empresas. O Itabirito já foi 
fundado como empresa, cuja ativida-
de principal consiste na prática do fu-
tebol em competições profissionais, 
diferentemente do modelo tradicio-

nal de clubes no Brasil, que, por sua 
maioria, não tem fins lucrativos”.

Homenagem a animal que lutou 
pela vida em São Gonçalo do Bação

No intuito de valorizar a histó-
ria, as tradições e o povo itabirense, 
o Itabirito Futebol Clube tem por 
mascote o Gato-do-mato. “Esse é o 
espírito que vai mover todas as ações 
do clube. A identidade do itabiriten-
se é o nosso guia para construir um 
time vencedor. O nosso mascote foi 
desenvolvido pensando nesses valo-
res”, explica o departamento de co-
municação.

A escolha do mascote homena-
geia o animal que lutou pela vida no 
distrito de São Gonçalo do Bação, 
distrito de Itabirito. Em 2020, um 
gato-do-mato fugia de um incêndio 
e, infelizmente, acabou sendo atrope-
lado por um carro. O caso comoveu 
a cidade e chamou atenção para as 

questões ambientais no município e 
na região.

“Com esse espírito de luta e de-
terminação que o Itabirito F.C. vai 
disputar os seus jogos. Isso é o que 
marca todos os itabiritenses, povo 
que luta para construir uma cidade 
cada vez melhor. O Itabirito Futebol 
Clube foi fundado em 2022 para va-
lorizar e resgatar a tradição do futebol 
de Itabirito”, finaliza o time.
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Residencial Vila Rica: venda de lotes começam neste sábado
Moradores da cidade e entorno estão convidados para conhecer o novo empreendimento

KARINA PERES

No próximo sábado, amanhã, (20), das 8h às 20h, os 
ouro-pretanos estão convidados para conhecer o Resi-
dencial Vila Rica. Situado na área urbana, dentro da cida-
de histórica de Ouro Preto, o loteamento será um bairro 
construído em harmonia com o patrimônio ambiental e 
histórico, proporcionando aos futuros moradores um local 
de tranquilidade e paz, com espaço para a construção de 
casas amplas, com as áreas privadas de lazer, piscina e 
garagem.

Segundo Peron Colombo, da Prospecções Partici-
pações, empresa idealizadora do projeto, o residencial 
começou a ser elaborado em 2014. “De lá para cá, foram 
oito anos de muito trabalho para recebermos todas as 
aprovações para o lançamento. Como Ouro Preto é 
Cidade Patrimônio da Humanidade, a liberação do lotea-
mento se deu pelo município, pelo Estado e também no 
âmbito federal, porque tivemos que ter a liberação pelo 
IPHAN. Foram muitos projetos, que envolveram diversos 
profissionais, tudo isso para garantir um seguimento rigo-
roso das Leis”, disse o representante da empresa.

Um dos resultados dos diversos estudos feitos para 
a elaboração do Residencial Vila Rica foi a decisão do 
loteamento ser ocupado somente por casas. Peron 
explicou que o terreno permitiria a construção de prédios, 
segundo o plano diretor da cidade, mas após um estudo 
sobre o impacto visual do empreendimento, feito com o 
IPHAN e a secretaria de Patrimônio, foi identificado que 
a construção de casas seria a melhor opção para que a 
vista do centro histórico para o morro onde está o lotea-
mento fosse minimamente impactada. “Além das igrejas 
e dos prédios históricos, o tombamento de Ouro Preto 
também contempla a paisagem, por isso nós fizemos 
esse trabalho para traduzir ao IPHAN a preservação da 
paisagem. Desse modo, cada casa poderá ter no máxi-
mo 10 metros de altura, isso dá até três andares contan-
do com a garagem”. O projeto prevê ainda afastamento 
frontal de 3 metros destinados a jardins, dentre outras 
regras edilícias, todas elas registradas na matrícula do 
imóvel, explicou.

Ao todo, serão disponibilizados 182 lotes, de 500 m², 
localizados na região da Jacuba, que segundo Peron, se 
destaca por ser uma das áreas mais viáveis para cresci-

mento da cidade, com ótima estrutura geológica, segundos 
estudos técnicos revelados também num trabalho da Ufop 
em parceria com o Ministérios das Cidades. O loteamento 
fica a apenas três minutos da Praça Tiradentes. Os lotes 
são maiores do que os vendidos normalmente (de 360 m²) 
e permitem espaço de sobra para a construção de casas 
confortáveis, com garagem, espaço de lazer e uma vista 
privilegiada de Ouro Preto, proporcionando ótima qualidade 
de vida para os moradores.

Mais do que um empreendimento, o idealizador do 
projeto ressaltou que o Residencial Vila Rica busca se 
eternizar na história do município como um bairro que 
proporcione aos seus moradores a harmonia necessária 
para viver uma vida feliz. “Queremos fazer parte dessa bela 
história de Ouro Preto de forma respeitosa à legislação ur-

banística e proporcionando a quem morar no Vila Rica 
uma qualidade de vida especial. Nós queremos que as 
pessoas sejam felizes lá, nós investimos muito nesse 
produto e acreditamos muito na qualidade dele. A satis-
fação vem acima de tudo de saber que as pessoas vão 
viver ali, vão criar seus filhos e construir uma vida boa 
e feliz aproveitando tudo que o residencial e a cidade 
pode proporcionar”, declarou Peron.

As vendas dos lotes do Residencial Vila Rica 
estarão abertas oficialmente no sábado (20), porém, o 
local está aberto para visitação todos os dias, das 8h 
às 20h. Todos os ouro-pretanos estão convidados para 
conhecer e se apaixonar pelo local. Para mais infor-
mações entre em contato por meio do whatsapp (31) 9 
9152-7374 ou pelo número (31) 3350-2566.

Cachoeira do Campo recebe 
1º encontro de “Vasos 
profetizando Pentecostes”

LUCAS PORFÍRIO 

Cachoeira do Campo, distrito de 
Ouro Preto, será palco do 1º Encontro 
de Vasos Profetizando Pentecostes. O 
congresso evangélico, organizado 
pelos pastores Wenderson Freitas e 
Charles Brito, membros do Minis-
tério Almas Curadas Ministrando 
Vidas, acontecerá nos dias 16 e 17 
de setembro, às 19h, na quadra do 
Salesiano Dom Bosco, localizado na 
rodovia 356, nº 27.

“O encontro tem como objetivo 
interceder a Deus em favor do povo e 
neutralizar em várias dimensões espi-
rituais palavras negativas ministradas 
no passado, que serviram de peso no 
desenvolvimento do nosso municí-
pio. Apesar de estarmos ligados dire-
tamente no campo da evangelização, 
temos uma preocupação de andar-
mos em unidade e em crescimento”, 
explica a organização do congresso.

O evento é interdenominacional, 
ou seja, é aberto a todos e a todas as 
igrejas do município que desejarem 
participar. O 1º Encontro de Vasos 
Profetizando Pentecostes contará 
com a presença da Cantora Fernan-
da, do Cantor Evandro Camargos, 
do Cantor Vitor e Banda, do Pastor 
Alisson Barbosa, do Apóstolo Wag-
ner Miranda, do Pastor Wenderson 

Freitas e do Pastor Charles Brito.
De acordo com a organização, 

“no sábado (17/09), haverá uma 
palestra para empresários e comer-
ciantes, abrangendo assuntos sobre 
visão de um bom empreendedor e 
crescimento empresarial à luz da 
palavra”. Mais informações sobre o 
evento e sobre a programação podem 
ser encontradas no site do congresso: 
ministerioalmascuradaspp.com.br

Os organizadores, Pastor Wen-
derson e Pastor Charles convidam 
todos a comparecerem ao congresso. 
“Não fique de fora, você e sua fa-
mília serão tocados de uma maneira 
especial e os que ali comparecerem 
provarão o sobrenatural de Deus. 
Mateus 8:27”, finalizam. 

Mais de 11km de novas redes de água em Amarantina
Obras da SANEOURO contemplam instalação e substituição das tubulações tanto 

na sede do distrito como nas comunidades de Maracujá e Riacho
A fim de melhorar o abasteci-

mento em Amarantina, a SANEOU-
RO tem realizado obras de implanta-
ção e substituição de redes de água 
em diversos bairros do distrito ouro-
-pretano. As ruas do Barreiro, do Mu-
seu, Bonfim, Padre Pedrosa, Santo 
Onofre e Turmalina, por exemplo, 
receberam as novas redes com mate-
riais de melhor qualidade e com diâ-
metro apropriado. Trabalhos também 
foram realizados nas comunidades de 
Maracujá e Riacho. No total, já foram 
implantados 11.962,05 metros de no-
vas redes no distrito.

O objetivo é garantir água com 
qualidade e regularidade para a popu-
lação, que já tem sentido a diferença. 
Em alguns locais, ainda não existia o 
abastecimento de água adequado. É 
o caso de Cláudia Nogueira Pereira, 
que mora na rua Turmalina há cinco 
anos. “O abastecimento aqui era feito 
só pelo caminhão-pipa, e agora está 
caindo uma beleza o dia inteiro. Eu 
lavava roupa no meu sogro, na rua 
das Flores, caia água lá. Hoje, eu 
liguei minha máquina, só usava tan-
quinho, quando usava. Pela primeira 
vez, em cinco anos, liguei [a lavadora 
de roupa]”, conta a moradora.

O vizinho José Carlos Magno 
Daehr Maia, que também reside na 
rua Turmalina, descreve que, antes da 
obra da SANEOURO, sempre ficava 

sem água e que, agora, está conse-
guindo encher o reservatório da casa. 
“Espero que continue atendendo com 
sobra porque água é base e sem ela 
nada sobrevive”, acrescenta.

Já Melquiades de Aquino Viana 
Neto, morador da rua Ouro Branco, 
descreve que a partir de agora conse-
guirá dar prosseguimento a obra de 
sua residência, sem precisar depender 
de caminhão-pipa. “Espero que seja 
honrado este compromisso, da SA-
NEOURO com a gente e da gente 
com a SANEOURO. Não temos nada 
a reclamar. A gente faz o uso da água, 
pagamos direitinho”. Além das redes 
nas áreas urbanas, a equipe da SA-
NEOURO também realizou melho-
rias nas redes da estrada do Maracujá.

Poços artesianos
Já no subdistrito de Coelhos, o 

poço artesiano foi to-
talmente reformado, 
com intervenções na 
estrutura da sala do 
painel elétrico, nas 
instalações hidrome-
cânicas e implantação 
de alambrado e portão 
para proteção do es-
paço. A comunidade 
do Riacho também 
ganhará um poço ar-
tesiano, que melhorará 
o abastecimento para 

a região. Já foram concluídas a nova 
adutora e as redes de distribuição 
para o novo poço. Importante desta-
car que pelo sistema de abastecimen-
to via poços artesianos, o volume de 
captação da água é superior às capta-
ções superficiais, possibilitando uma 
maior distribuição para a população.

Em caso de dúvidas, a popula-
ção pode acionar o 0800 002 1741. 
A ligação é gratuita e o atendimento 
funciona 24h por dia. Outra opção é 
entrar em contato via WhatsApp (11) 
95020-6424 ou no ponto de atendi-
mento em Ouro Preto, na av. Jusce-
lino Kubitscheck, 717, loja 3, bairro 
Vila Itacolomi. Já em Cachoeira do 
Campo, o posto funciona no Jardins 
Street Mall, localizado av. Pedro 
Aleixo, nº 630, loja 42. Acompanhe 
também o site www.saneouro.com.br
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Banda do Rosário celebra 90 anos 
de existência com evento solene

Acendimento da tocha da 37° Grande Corrida 
da Independência acontecerá em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel, 510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto, 1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro, 516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

KARINA PERES Considerada “A maior Corrida pedestre de revezamento do mundo” feita por um só grupo, 
a 37° Corrida da Independência, terá pela primeira vez, sua largada e acendimento da “Tocha 
Olímpica”, em Ouro Preto. O evento terá início no dia 2 de setembro, às 8h, na sede do muni-
cípio. Os atletas conduzirão, em revezamento, a “Tocha Olímpica” de Ouro Preto passando por 
São João Del Rei, Lavras até a cidade de Campanha – MG, destino final da tocha.

A chegada dos atletas está prevista para o dia 3 de setembro, às 20h00, no Campanha Es-
porte Clube, onde acontecerá a abertura Oficial da 62ª Olimpíada Campanhense, movimento 
cívico-patriótico, esportivo-cultural - Fundado em 1972. Ao todo, 21 atletas amadores, entre 
homens e mulheres, vão participar do revezamento. A Corrida já teve sua largada em quase 
todas as capitais brasileiras passando por 20 estados brasileiros, incluindo o Distrito Federal. 
A saída também já aconteceu de outros países, como Argentina, Uruguai e Paraguai. A maior 
edição da corrida saiu de Porto Velho-RO, com um trajeto de 3.600 km, percorridos em 11 dias.

Ao término da edição deste ano, a Corrida terá percorrido mais de 44.000 km, mais que a 
distância da volta ao mundo (circunferência da terra na linha do Equador – 40.075 Km).

Fundada em 1932, por 
Franklin Amâncio dos San-
tos, Temístocles Correia de 
Magalhães e Cândido Sim-
plício Marçal, a Sociedade 
Musical Senhor Bom Jesus 
de Matosinhos, no mês de 
agosto, celebra 90 anos de 
existência e apresentações 
ininterruptas.

Durante estes 90 anos, 
a Sociedade Musical abri-
lhantou diversos eventos re-
ligiosos e solenes em Ouro 
Preto. Em comemoração 
ao aniversário, neste sába-
do (13/08), às 20h, na Rua 
Getúlio Vargas, nº 203, em 
frente à sede da instituição, 
será realizado uma retreta 
musical. O evento é aberto ao público.

Carinhosamente conhecida como Banda do Rosário, por 
estar situada no bairro de mesmo nome, a Sociedade Musical 
já passou por diversas gerações. Para o maestro João Paulo de 
Moura, o sentimento de representar uma entidade tão gran-
diosa é de gratidão. Ele conta que é importante “manter as 
tradições culturais de ouro preto, levar a bandeira da banda no 
seu mais alto patamar, uma história que é passado entre pais, 
filhos e netos”.

A Sociedade Musical Senhor Bom Jesus de Matosinhos 

possui, aproximadamente, 60 membros, que ensaiam às quin-
tas e sábados. Além disso, a instituição conta com uma escola 
de música, que funciona aos sábados pela manhã e possui 15 
integrantes.

O Maestro deixa o convite para que toda a população ou-
ro-pretana possa comparecer ao evento: “Convidamos toda 
população de Ouro Preto e região para comemorar juntamen-
te com todos nós. Também, agradecemos a todos que contri-
buíram para a realização deste evento tão importante para a 
cidade e para a história de Ouro Preto”.

Ane Souz

Família segue à procura de arquiteto desaparecido
LUCAS PORFÍRIO 

A família de Dênis Hen-
rique de Souza Baggini, de 
31 anos, segue à procura do 
arquiteto desaparecido. Dê-
nis saiu de casa no dia 17/07, 
por volta de 11h da manhã, 
sem levar documentos, car-
teira ou celular. Ele vestia 
uma calça jeans e uma jaqueta jeans azul.

O jovem é natural de São Paulo e residia no bairro São José, 
em Cachoeira do Campo, próximo ao Posto Pedrosa. “Ontem 
(14/08) completou quatro semanas do desaparecimento do Dê-
nis. Estamos muito aflitos com tudo isso, é uma agonia sem fim 
não sabermos o que aconteceu com meu irmão”, conta Flávia 
Baggini, irmã de Dênis.

A Delegacia de Polícia Civil de Ouro Preto está à procura 
de Dênis e já trabalha com algumas hipóteses, que não foram 
divulgadas para não atrapalhar as investigações. A ouvidoria do 
Disque Direitos Humanos, o Disque 100, também acompanha 
o caso. “O Disque 100 é um órgão federal. A gente entrou no 
caso para ver se localizamos a vítima o mais rápido possível e 
com vida”, afirmou Elaine de Carvalho, membro da ouvidoria 
do Disque 100.

Qualquer pessoa que tiver informações sobre o paradeiro de 
Dênis Baggini deve entrar em contato com as ouvidorias do Dis-
que 100; Polícia Civil e Militar, através dos números 181, 190 ou 
197. Ainda, podem entrar em contato por meio dos números de 
emergência do Samu 192 e Corpo de Bombeiros 193. As buscas 
são por todo território nacional. 
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Participantes defenderam a valorização do PROLAE de Ouro Preto

Criação de unidade da APAC em 
Ouro Preto segue em discussão

LUCAS PORFÍRIO

Devoção e Fé: jubileu de Nossa Senhora da Lapa completa 300 anos
No último dia de festa, aproximadamente, 30 mil pessoas compareceram ao Santuário de Nossa Senhora da Lapa

LUCAS PORFÍRIO

Imagem de Nossa Senhora da Conceição sobre a pedra Procissão percorre as ruas de Antônio Pereira

Nesta segunda-feira (15/08), a 
tradicional festa de Antônio Pereira, 
distrito de Ouro Preto, o Jubileu de 
Nossa Senhora da Conceição da Lapa 
chegou ao fim. Foram 16 dias de ho-
menagens à padroeira. Realizada pela 
Paróquia do Sagrado Coração de Je-
sus, em 2022, a comunidade celebrou 
os 300 anos de graças e bênçãos.

Conta a história que, em 1722, a 
gruta de Nossa Senhora da Lapa foi 
descoberta após a santa aparecer para 
um menino que brincava nas proxi-
midades. Assustada, a criança contou 
para os seus pais o que havia pre-
senciado. Logo após, outras pessoas 
foram até a gruta, e não encontraram 
Nossa Senhora, mas encontraram a 
imagem da Imaculada Conceição so-
bre a pedra. 

Assim nasceu a devoção a Nossa 
Senhora da Lapa no distrito. “Uma 
importância histórica e ao mesmo 
tempo de religiosidade, porque ex-
pressa a devoção de um povo que 
ano a no celebra a sua padroeira. Esse 
ano, um ano de jubileu. São 300 anos 
de história, de graças e bênçãos. Isso, 
saindo da pandemia, nos faz retomar 
com mais vigor, mais esperança a 
nossa vida e a nossa missão”, con-
tou o pároco da Paróquia do Sagra-
do Coração de Jesus, Padre Marcelo 
Santiago.

Para Leandro Felipe da Silva, 
coordenador geral do Conselho Mu-
nicipal de Pastoral, responsável pelo 
Santuário de Nossa Senhora da Lapa 
e um dos organizadores do Jubileu de 
300 anos, o sentimento era de grati-
dão: “Nossa Senhora escolheu apa-
recer aqui. O nosso sentimento é de 
gratidão pelos 300 anos, pelas pesso-
as que passaram. O Santuário, ainda, 
precisa de muitas melhorias. Mas, se 
ele consegue atender hoje os fiéis, foi 
porque tiveram pessoas capacitadas 
para fazerem essas melhorias, essas 
ações, para que o jubileu crescesse. O 
sentimento que fica é de imensa gra-
tidão a Deus por viver esse momento 

histórico na nossa comunidade”. 
Procissão percorre 
as ruas do distrito

Bandeiras, fitas e flores enfeita-
vam as fachadas das casas e as ruas 
da comunidade. Todo distrito havia se 
preparado para a passagem de Nossa 
Senhora da Conceição da Lapa. En-
cerrando o jubileu de 300 anos, foi 
realizada uma procissão saindo da 
Igreja de Nossa Senhora das Mercês 
em direção ao santuário da Lapa, onde 
foi celebrada a eucaristia.

Maria Inês Bragança Alves mora 
em Antônio Pereira há mais de 50 
anos. Ela relata que sempre partici-
pou das celebrações em honra a Nos-

sa senhora da Lapa, da qual é devota. 
“Antigamente aqui não tinha luz, não 
tinha asfalto. Era maior dificuldade 
ir para a novena. Mas, desde que eu 
mudei, eu frequento a festa de Nos-
sa Senhora da Lapa. Eu sou devota, 
tenho muita fé nela. Graças a Deus 
eu consegui várias graças com a in-
tercessão de Nossa Senhora”. 

A festa religiosa integra o calen-
dário cultural de Ouro Preto, atraindo 
milhares de fiéis e romeiros de todo 
o Brasil. A gruta de Nossa Senhora 
da Lapa é um dos principais destinos 
religiosos da região. Infelizmente, 
por causa da pandemia de Covid-19, 
nos últimos dois anos (2020,2021) o 

evento não aconteceu. 
No entanto, o Jubileu de 300 

anos foi uma oportunidade para 
aqueles que ainda não tinham parti-
cipado das festividades. Daguimar 
Alves é natural de Urucânia, Zona da 
Mata de Minas Gerais, mas mora em 
Antônio Pereira há quase dois anos. 
Foi a primeira vez que ela participou 
das celebrações no distrito. “Eu sou 
muito devota de Nossa Senhora da 
Lapa, embora seja o primeiro ano que 
eu estou participando. Eu estou ado-
rando a festa, ouvir sobre as bênçãos 
que o povo recebe. Nesses 16 dias, 
nós subimos o morro”, afirmou. 

Barraquinhas, quermesses 
e atrações culturais

Durante os 16 dias de festivida-
des, a população, fiéis, romeiros e 
visitantes puderam presenciar diver-
sas atrações culturais, como o show 
da dupla sertaneja Henrique e Diego, 
além de deliciarem com as comidas 
típicas de quermesse. Ainda, as tra-
dicionais barraquinhas, vendendo di-
versos produtos, percorriam a ladeira 
que dá acesso ao Santuário.

Sarah Fernandes Costa era uma 
das comerciantes. Ela explicou que 
sua mãe, há mais de 20 anos, vem de 
Belo Horizonte, para vender doces 
durante o Jubileu. “A gente acompa-
nha todos. É uma tradição que passa 
de mãe para filha. Chegamos no dia 
1º e acompanhamos a novena. Nesses 
últimos dias de festa (12 à 15) foi mais 
movimentado. Graças a Deus deu 
para tirar um dinheirinho”, completou.

Não são apenas os comerciantes 
que vêm de outras cidades para a fes-
ta. Muitos turistas também se deslo-
cam, como é o caso de Ana de Cas-
tro, que é natural do Rio de Janeiro: 
“É a primeira vez que compareço às 
festividades, já conhecia o Santuário, 
mas as celebrações não. Eu vim hoje, 
no último dia, porque infelizmente 
não pude vir antes. Achei lindo, me 
emocionei muito”.

A Câmara Municipal, na quin-
ta-feira (11/08), deu continuidade 
a 19ª Audiência Pública de 2022, 
que discute sobre a criação de uma 
unidade da Associação de Prote-
ção e Assistência aos Condenados 
(APAC) em Ouro Preto. A reunião 
foi requerida pelo vereador Wan-
derley Kuruzu (PT), que também 
presidiu a sessão.

Abrindo as falas, o presidente 
da Força Associativa dos  Morado-
res de Ouro Preto (FAMOP), Luiz 
Carlos, afirmou que a última audi-
ência pública, realizada em 04 de 
agosto, não alcançou o objetivo, 
que é ouvir a sociedade como um 
todo. “Nós ouvimos aqui as pes-
soas defendendo o ponto de vista 
de instalação de uma unidade da 
APAC em Ouro Preto. [...] Acre-
dito, inclusive, que essa audiência 
de hoje ainda está alcançando o 
objetivo. Ainda tem muitos outros 
atores que precisam ser ouvidos e 
que fazem parte da nossa socie-
dade. Por exemplo, os conselhos 
municipais e os movimentos po-
pulares”, pontuou.

Ainda, o presidente da FA-
MOP, disse que o principal obje-
tivo dele era defender o Programa 
Liberdade e Assistência ao Encar-
cerado (PROLAE): “O PROLAE 
é de 2001 [...], uma iniciativa que 
traz amparo a essa população 
privada de liberdade. Ele é uma 
construção da sociedade organiza-

da. [...] O programa nasceu da ne-
cessidade do cumprimento da Lei, 
tanto quanto a APAC, o PROLAE 
tem como pressuposto o cumpri-
mento da lei. E a gente tem que 
valorizar isso, que é uma iniciativa 
de Ouro Preto”, completou.

Roberto Carvalho, que tam-
bém é integrante da direção do 
PROLAE, defendeu e explicou o 
funcionamento do programa, que 
segundo ele não tem grandes in-
vestimentos por parte do estado. 
“Após cumprido a pena, a pessoa 
vai para o PROLAE. O reedu-
cando passa por uma entrevista e 
é montado um planejamento para 
ele. Grande parte dos projetos, par-
cerias público-privadas, do PRO-
LAE é para atender esses perfis. 
Tem a parte de educação, que é 
feita em parceria com o presídio, 

que é o ensino fundamental e mé-
dio, com projeções para termos o 
ensino superior, educação religio-
sa”, disse.

Maria Dionísia, membro da 
diretoria do PROLAE, aproveitou 
a oportunidade para cobrar inves-
timentos no trabalho feito pelo ór-
gão. “A gente não está aqui para 
divergir da implantação da APAC. 
Mas, como defensores do vem 
sendo feito, do que o PROLAE 
construiu até hoje. A nossa defesa 
é de que, realmente, possa acon-
tecer um investimento no trabalho 
do PROLAE. Fomos buscar junto 
a Câmara do Estado recursos para 
que possamos implantar, juntamen-
te com a Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP), um curso de 
elétrica e outros projetos. É muito 
importante para gente não perder o 

que foi construído”, destacou.
Também, de acordo com Ma-

ria Dionísia, é muito importante 
que as pessoas conheçam a histó-
ria e autonomia do PROLAE, que 
não consegue avançar mais pela 
falta de investimentos do Gover-
no. “A gente sabe que os inves-
timentos federais, estaduais que 
vieram na implantação da APAC 
poderiam ser aplicados no PRO-
LAE. A gente sabe que o progra-
ma tem suas deficiências pela falta 
de investimentos, e sabemos que a 
APAC também tem suas falhas. A 
defesa do PROLAE é pelo que foi 
construído até aqui”, finalizou.

A 19ª Audiência Pública está 
disponível na íntegra no canal da 
Câmara Municipal de Ouro Preto 
no YouTube. 



O LIBERAL Ed.1501 - SExta-fEira, 19 dE agoSto/2022

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

Câmara Itinerante leva serviços públicos 
para população de Rodrigo Silva

KARINA PERES

Vale comissiona nova sirene em Antônio Pereira

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br
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especial para você!

98,7Mhz

Nesta terça-feira (16), a 
Câmara Municipal de Ouro 
Preto, por meio do programa 
Câmara Itinerante, esteve 
na Escola Municipal Doutor 
Alves de Brito, no distrito 
de Rodrigo SIlva. No local, 
foram oferecidos diversos 
serviços públicos, como 
atendimentos de saúde, agen-
damento para a confecção de 
carteiras de identidade, CPF 
e carteira de trabalho. Além 
disso, durante a tribuna livre, 
os moradores puderam falar 
sobre as principais pautas do 
distrito.

Ao todo, foram realizados 30 agendamentos para confec-
ção de RGs, 20 cortes de cabelo, 60 atendimentos da saúde 
bucal e 15 atendimentos oftalmológicos. Os moradores tam-
bém puderam participar da área de lazer, pintura facial, entre 
outros serviços. A reunião ordinária da Câmara também foi 
realizada no distrito, de modo que as pautas foram voltadas 
para as necessidades de Rodrigo Silva. Durante a tribuna livre, 
os moradores falaram sobre as principais demandas do local.

A mais citada foi a situação da estrada do distrito, uma 
parte do asfalto deslizou devido às fortes chuvas que atingiram 
Ouro Preto no início do ano, mas segundo os moradores, até 
o momento, nada foi feito para reconstruir o local. “O nosso 
medo em relação a estrada de Rodrigo Silva é de no período 
chuvoso, nós ficarmos ilhados, se alguém passar mal, como 
vamos fazer? É perto de Ouro Preto sim, mas se torna longe 
diante dos problemas estruturais que persistem. Peço que vo-
cês olhem para esse distrito com um olhar de compromisso e 
responsabilidade, somos cidadãos, pagamos nossos impostos 
e merecemos ter um lugar com dignidade”, disse a professora 
Margarida Barbosa.

A moradora Dona Esmeralda Martins também ressaltou 
o seu medo em relação ao período chuvoso e a situação da 
estrada. “Nós estamos à beira de ficar sem estrada, como nós 
vamos fazer? Podemos ficar até sem alimentação devido ao 
estrago que está e a chuva está chegando”, disse dona Esme-
ralda. Outro assunto levantado pelos moradores foi a questão 
estrutural da Escola Doutor Alves de Brito.

Luciene Kelly, vice-diretora da escola, apontou a situação 
do telhado. “É só vocês olharem para cima que vão ver como 
está a nossa escola. Não tem um lugar que não tem um furo no 
telhado, porque quando fizeram, não amarraram direito as te-
lhas. Esse não é um problema difícil de resolver, é só solicitar 
alguém que venha e amarre direitinho. A época de chuva está 
chegando e os nossos alunos vão ficar molhados dentro de 
sala. Quando venta, o nosso telhado sobe, os alunos precisam 

sair correndo, já tivemos casos de uma lâmpada cair. Então eu 
peço a vocês que levem essa solicitação até o prefeito”, decla-
rou Luciene.

Posição dos vereadores
A maioria dos vereadores concordaram com as falas da 

população, de modo que fizeram indicações relacionadas às 
pautas levantadas pelos moradores, como por exemplo, as-
faltamento de ruas. O presidente da Câmara, o vereador Luiz 
Gonzaga do Morro, falou sobre a importância da população 
reivindicar melhorias para o distrito, mas ressaltou que a res-
ponsabilidade de executar as obras não é dos vereadores. “Não 
é falta de pedido de vereadores que as coisas não são feitas, eu 
já vim aqui no distrito várias vezes e fico com vergonha, por-
que são coisas pequenas, mas que não tomam providências. 
Essas estradas estão ruins há 12 anos, mas esse governo tem 
que tomar providências. Eu sempre acompanhei, e vejo os ou-
tros vereadores pedindo, questionando. Não nos culpe por não 
fazer as obras, porque elas cabem ao executivo. O nosso poder 

é questionar, fiscali-
zar e levar o pedido 
de vocês para o exe-
cutivo, e é isso que 
vamos fazer com o 
de vocês hoje”, dis-
se o presidente.

A equipe do 
O LIBERAL 
entrou em contato 
com o secretário 
municipal de obras, 
Antônio Simões, 
mas até o fecha-
mento desta edição 
não recebemos 
retorno. 

A atividade é prevista no Plano de Ação de Emergência 
para Barragens de Mineração (PAEBM) e visa assegurar o 
adequado funcionamento do sistema sonoro

A Vale, juntamente com a Defesa Civil de Ouro Preto, 
realizará no próximo sábado (20), às 10h, o comissionamento 
de uma nova sirene que vai compor o sistema de alerta das 
barragens Doutor, Natividade e Timbopeba, localizadas na 
Mina de Timbopeba, em Ouro Preto. O conjunto passará a 
contar com nove sirenes e, no dia do comissionamento, todas 
serão acionadas com o som original para teste técnico dos 
equipamentos – antes do toque, é emitida uma mensagem 
reforçando que se trata de um teste.

O som poderá ser ouvido em maior intensidade nas áreas 
operacionais da empresa e em regiões próximas às estruturas. 
As autoridades competentes e a população vizinha já foram 
informadas. Não é necessária nenhuma ação por parte dos 
moradores da região ou por quem escutar o sinal sonoro. 
Após o comissionamento, a Vale dará continuidade à rotina 
mensal de testes de sirenes já estabelecida no distrito de 
Antônio Pereira, sempre no primeiro sábado do mês, às 10h, 
com música instrumental.

As atividades são preventivas e fazem parte do Plano de 
Ação de Emergência para 
Barragens de Mineração 
(PAEBM). O objetivo 
é assegurar o adequado 
funcionamento do sistema 
sonoro, em cumprimento à 
legislação vigente. As bar-
ragens da empresa passam 
por inspeções rotineiras de 
campo e são monitoradas 
permanentemente por uma 
série de instrumentos e pelo 
Centro de Monitoramento 
Geotécnico (CMG). Infor-
mações sobre as estruturas 
podem ser obtidas no site 
www.vale.com/esg
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16ª Feira do Livro: lançamentos, contação de histórias 
e valorização da cultura local marcam evento

Itabirito sedia 4º Fórum Regional de Desenvolvimento Social

Itabirito confirma primeiro 
caso de Varíola dos Macacos

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Patrimônio 
Cultural e Turismo, realizou a 16ª 
edição da Feira do Livro entre os 
dias 10 e 14 de agosto. Com uma 
programação diversificada, o even-
to ofereceu ao público, no Comple-
xo Turístico da Estação, atividades 
como oficinas, contação de história, 
bate-papo com autores, lançamento 
de livros, batalha de MCs, proje-
ções, sarau e shows musicais.

Marcada pela valorização da 
cultura local, a Feira contou com 
bate-papo com os ilustradores ita-
biritenses Pedro Fama, Gabriela 
Menezes e Laura Machado, com 
participação do belorizontino Fer-
nando Siqueira, com o tema Ilus-
trando livros.

“É uma oportunidade muito 
boa. Um evento bem legal, que aju-
da a fomentar a produção aqui na 
cidade, e traz mais informações so-
bre o ofício da ilustração, a relação 
do ilustrador com o próprio traba-
lho”, destacou Pedro Fama.

Lançamentos de livros
Ao longo dos cinco dias de pro-

gramação, a 16ª Feira foi palco do 

lançamento de oito livros para os 
mais diversos públicos-alvo.

“Coordenei um projeto no qual 
realizei um concurso de ilustração 
e contos com a finalidade de pro-
duzir uma antologia e publicar o 
livro Muito além das Estrelas. Na 
Feira, foram premiados os ganha-
dores das duas categorias: conto e 
ilustração. Foi uma noite incrível”, 
destaca a autora itabiritense Bárba-
ra Kristina.

Programação teatral
O evento também contou com 

apresentações teatrais com a pre-
sença de alunos de escolas das re-
des municipal e privada na plateia. 
A Cia. Teatral Dona Maria do Fulô 
levou ao palco a peça “Colecionan-
do Histórias”.

“A leitura é muito importante 
para a formação e, ao mesmo tem-
po, é um estímulo para o teatro, 
que tem a característica de trazer 

imagens e possibilidades para as 
crianças, além de fomentar ferra-
mentas e possibilidades de fortale-
cer a imaginação”, comentou a atriz 
itabiritense Isabella Dilly.

Atrações musicais e culturais
A programação da Feira do Li-

vro também contou com atrações 
musicais e culturais que movimen-
taram o Complexo Turístico da 
Estação e conquistaram elogios do 
público e dos artistas envolvidos.

“A batalha de MCs é uma ma-
neira de expressar a cultura que a 
gente vivencia diariamente, rela-
tando vivências na literatura, além 
de ser uma forma de nos sentirmos 
livres e ter voz. Estou muito feliz de 
a batalha fazer parte da 16ª Feira do 
livro”, afirmou o MC Du PA.

O encerramento do evento, na 
noite de domingo, dia 14 de agosto, 
contou com lançamento de clipe e 
apresentação do Bloco Urucum.

Itabirito, por meio da Secretaria de Assistência Social, sediou o 4º Fórum Regional de 
Desenvolvimento Social. O encontro foi realizado nos dias 11 e 12 de agosto.

O evento contou com a presença de autoridades locais, além de representantes dos mu-
nicípios de Mariana, Ouro Preto, Catas Altas, Congonhas, Conselheiro Lafaiete, Barão de 
Cocais, Ouro Branco e Santa Bárbara, que também compõem o Fórum.

Atuação articulada
Formado em 2021, o Fórum Regional de Desenvolvimento Social tem como objetivo 

promover a articulação dos municípios que o integram e têm em comum a atuação de indús-
trias mineradoras.

“Os municípios do Fórum têm características comuns. Buscamos, com essa atuação inte-
grada, nos fortalecer e, com isso, colher bons frutos da articulação de políticas e boas práticas 
de gestão”, pontuou a secretária de Assistência Social, Rosilene Cardoso.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria Municipal de 
Saúde, confirmou, na última terça-feira (16/08), o primeiro caso de 
monkeypox, popularmente conhecida como varíola dos macacos, 
da cidade. De acordo com a nota, o paciente esteve em São Paulo, 
onde pode ter contraído a doença. Ainda, a PMI informou que ele 
permanece em isolamento e que está sendo acompanhado pela 
equipe epidemiológica da cidade. “Qualquer suspeita da doença, 
procure a Unidade Básica de Saúde (UBS) de referência”, pede a 
Prefeitura. Febre, dor de cabeça, dores musculares, dor nas costas, 
gânglios (linfonodos) inchados, calafrios e exaustão são sintomas 
que podem indicar a doença. A transmissão da Monkeypox pode 
ocorrer a partir do contato com o vírus, através de uma pessoa in-
fectada, ou até mesmo pelo contato com materiais contaminados 
que tocaram fluidos corporais ou feridas, como roupas ou lençóis.

LUCAS PORFÍRIO
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O eleitor e a O eleitor e a 
importância do votoimportância do voto

A CIDADE 
E EU

IMAGEM: é a representação gráfica, plástica ou fotográfica 
de pessoa ou objeto. Esta é uma definição obtida em Dicionário. 
Em termos eleitorais “Imagem” é o conceito que o candidato tem 
perante a sociedade, perante o público. É fundamental para que se 
obtenha um resultado positivo durante a sua campanha. Tendo boa 
imagem, terá maior aceitação da sociedade. É preciso introduzir 
uma boa imagem do candidato para que tenha o êxito desejado. 
A imagem vem acompanhada destes ingredientes: honestidade, 
capacidade profissional, espontaneidade, sensibilidade social, 
moral, personalidade, bom relacionamento profissional.

Não basta ao candidato ter ou gozar de boa e sólida imagem, 
deve ele transferi-la à sua campanha. Assim, ir em busca do voto 
popular.

O VOTO: é a melhor arma da vida democrática. Por ele o eleitor 
dará a sua sentença, o seu julgamento sobre os candidatos. O 
voto se concretiza pelas eleições. Uma sociedade bem informada, 
esclarecida e politizada sabe endereçar o seu voto e sabe 
sobretudo cobrar o seu valor, obrigando os partidos e candidatos 
a aperfeiçoarem suas campanhas, seus métodos, suas palavras, 
suas propagandas, suas publicidades.

O eleitor, segundo Kuntz e Luyten, poderá adotar uma destas 
tendências na escolha de um candidato: a) por afinidade: o leitor 
se sente próximo do candidato por morarem no mesmo bairro, na 
mesma rua, ou trabalhar em atividades semelhantes, ou pelo nível 
de vida, de classe profissional, etc; b) por simpatia: esta tem peso 
fundamental na escolha do eleitor, na dúvida entre dois, é sempre 
o mais simpático que leva a vantagem; c) por interesse: este é o 
maior inimigo do candidato, pois o obriga a fazer promessas e a 
assumir compromissos. O interesse “coletivo” é de grande valor. O 
interesse “pessoal” é prejudicial, porque se torna de favor, promessa, 
comprado; d) por indução: este ocorre quando o eleitor escolhe o 
candidato por influência de terceiros (familiares, amigos, colegas, 
patrões, líderes de opinião); e) por tradição: é o voto de cabresto. É 
voto de influência do chefe, do coronel. Daqui surgem os chamados 
“currais eleitorais”; f) por coação: os detentores do poder coagem 
econômica e socialmente os eleitores a votarem em candidatos por 
eles indicados. É um absurdo. 

NA PRÓXIMA ELEIÇÃO, 02 de Outubro, o que se quer é 
um voto consciente, livre, qualitativo. O País está em jogo. O voto 
estará polarizado entre os dois principais candidatos. Bolsonaro e 
Lula. Pelos comentários da imprensa em geral, e pela participação 
popular nos encontros sociais das grandes cidades, constata-se uma 
participação expressiva a favor do atual Presidente: Jair Messias 
Bolsonaro, é o meu modo de sentir, pelo que tenho observado e 
visto, através da grande e especializada imprensa do país: escrita, 
falada, televisionada e veiculada pelos celulares.

Há uma preocupação muito divulgada sobre a apuração dos 
votos, temendo-se violação de urnas. Para corrigir isto é preciso de 
vigilância ampla, especial e direta. Aguardemos os acontecimentos 
oficiais e práticos.

O Brasil espera que cada um cumpra com seu dever: Vigilância! 
Denúncia se for necessária.

Resultado – Pregão Presencial 038/2022 
– PL 060/2022 – SRP 022/2022 – 
Vencedor: Collortec Comércio Serviços e 
Locações Eireli CNPJ: 38.540.330/001-
42. Item: 01. Valor Total: R$12.845,00 
(doze mil, oitocentos quarenta cinco reais). 
Vencedor: Comercial Vener Ltda. CNPJ: 
65.353.401/0001-70. Itens: 02, 04 e 05. 
Valor Total: R$ 5.096,00 (cinco mil, noventa 
e seis reais). Vencedor: Exata Indústria e 
Comércio Ltda. CNPJ: 17.591.262/0001-
70. Item: 03. Valor Total: R$ 7.000,00 (sete 
mil reais).
Extrato da Ata nº020/2022 – Pregão 
Presencial 038/2022 – PL 060/2022 – SRP 
022/2022. Objeto: Registro de preços para 
futura e eventual aquisição de materiais 
de higiene e limpeza, copa e cozinha 
para atender as necessidades de todos 
os departamentos da Administração do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito/MG. Contratada Vencedor: 
Collortec Comércio Serviços e Locações 
Eireli. CNPJ: 38.540.330/001- 42. Item:01.  
Valor Total: R$12.845,00 (doze mil, oito-
centos quarenta cinco reais). Vencedor: 
Comercial Vener Ltda. CNPJ: 65.353.401/ 
0001-70. Itens: 02, 04 e 05. Valor Total: R$ 
5.096,00 (cinco mil, noventa e seis reais). 
Vencedor: Exata Indústria e Comércio 
Ltda. CNPJ: 17.591.262/0001-70.Item: 03. 
Valor Total: R$ 7.000,00 (sete mil reais). 
Vigência: 12/08/2023. 
Edital - Pregão Presencial nº043/2022 
- PL nº066/2022. Objeto: Contratação 
de empresa especializada em coleta e 
realização de análises químicas e físicas 
para monitoramento dos parâmetros da 
água bruta e tratada fornecida pelo Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito para abastecimento humano a 
serem realizadas na sede e distritos do 
município de Itabirito- MG. Tipo: Menor 

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

8ITABIRITO

Forro do altar de igreja histórica 
desaba em Itabirito 

Preço Global. A Sessão Pública de Lances 
ocorrerá no dia 01/09/2022 às 09h00min, 
na sala de reuniões do SAAE, situado à Rua 
Rio Branco, nº99 – Centro, em Itabirito/
MG - CEP: 35.450-081 – site: www.saaeita.
mg.gov.br/licitações.
Edital - Pregão Presencial nº042/2022 
- PL nº065/2022. Objeto: Contratação 
de empresa especializada no serviço de 
manutenção e adequação de sistemas 
eletromecânicos pneumáticos de atuadores, 
válvulas, compressores, sopradores a 
fim de atender as demandas da Estação 
de Tratamento de Água - ETA (Sede), 
per tencente ao Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito - MG. Tipo: 
Menor Preço Por Item. A Sessão Pública 
de Lances ocorrerá no dia 02/09/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081 – site: 
www.saaeita.mg.gov.br/licitações.
Edital  -  Pregão Presencial nº040/2022 
PLnº062/2022 - Objeto: Aquisição de 
câme ras de segurança com instala ção 
e configuração de serviços de video-
monitoramento e abertura automatizada 
de portões, destinadas a atender as 
necessidades das Unidades e Sede do 
SAAE - Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito – MG. Tipo: Menor 
Preço Global. A Sessão Pública de Lances 
ocorrerá no dia 05/09/2022 às 09h00min, 
na sala de reuniões do SAAE, situado à Rua 
Rio Branco, nº99 – Centro, em Itabirito-MG 
– CEP: 35.450-081 – site: www.saaeita.
mg.gov.br/licitações.
Edital - Pregão Presencial nº044/2022 
- PL nº068/2022. Objeto. Contratação de 
Empresa Especializada em Prestação de 
Serviços de Engenharia civil para reparos, 
manutenção preventiva e corretiva dos 
Interceptores de Esgoto nas margens do 
Córrego São José, do Córrego Criminoso, 
do Córrego da Carioca e nas margens do Rio 
Itabirito no bairro Cardoso, para o Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico – SAAE, 
do município de Itabirito-MG. Tipo: Menor 
Preço Global. A Sessão Pública de Lances 
ocorrerá no dia 08/09/2022 às 09h00min, 
na sala de reuniões do SAAE, situado à Rua 
Rio Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito 
- MG – CEP: 35.450-081 – site: www.
saaeita.mg.gov.br/licitações.

LUCAS PORFÍRIO
Miguel Ângelo FiorilloMiguel Ângelo Fiorillo

Na última segunda-feira (15/08), o forro do 
altar-mor da histórica Igreja de Nossa Senhora do 
Rosário, em Itabirito, desabou. Datada de 1740, a 
construção é tombada pelo Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional (Iphan) desde 
1955.

O desabamento foi informado pelo padre 
Miguel Ângelo Fiorillo, pároco da Matriz de 
Nossa Senhora da Boa Viagem, responsável pela 
Igreja do Rosário. “Como estava previsto, nesta 
segunda-feira, 15/08/2022, por volta das 13h00, 
o forro do Altar-Mor da Igreja do Rosário desa-
bou [...]. Credite-se este desabamento na conta 
do denunciante ‘anônimo’, do Fiscal do Iphan e 
da Fiscal de Postura do Município de Itabirito”, 
escreveu o líder religioso em suas redes sociais.

Ainda, Fiorillo afirma que, após ser avisado 
por populares, imediatamente tomou todas as 
providências cabíveis. A Paróquia de Boa Via-
gem realizava uma obra na Igreja do Rosário, 
mas a mesma foi embargada pelo Iphan e pela 
Prefeitura de Itabirito.

Ao Radar Geral, o Padre relatou que “[...] o 
órgão (Iphan), então, em 02/08/2022, fez uma 
visita à obra e sem ouvir o RT (responsável técni-
co) e o responsável pela obra, depois de se avistar 
com a fiscal de Postura da Secretaria de Patrimô-
nio Cultural de Itabirito, lavrou um laudo de em-
bargo [...]. Há de se destacar que o desabamento 
aconteceu após ter recuperado toda a cobertura. 
O forro é simples, estava previsto a substituição e 
não houve nenhum prejuízo aos aspectos artísti-
cos da igreja. Somente lamenta-se as atitudes dos 
embargantes, mas que tão logo será desembarga-
da a obra e os paroquianos da Boa Viagem atingi-
rão o objetivo que é fazer o que tem ser feito com 
ou sem participação do Poder Público”.

Segundo o Iphan, “qualquer dano sobre o 
forro do presbitério – cuja intervenção não era 
prevista pela reforma simplificada aprovada 
pelo Iphan –, decorre de uma obra irregular e da 
desconsideração das orientações técnicas, que in-
clusive indicaram o escoramento do forro, e não 
do expediente do embargo em si, que é o único 
meio que o Iphan possui para paralisar obras irre-
gulares, avaliar os danos consumados, e orientar 

medidas de correção e mitigação”. Sobre a denúncia, a insti-
tuição afirmou que “em 26 de julho, o Iphan recebeu através 
da Plataforma Integrada de Ouvidoria e Acesso à Informação 
(Fala.BR) denúncia sobre a execução de vigas de concreto, 

utilização de argamassa de cimento e recomposição de paredes 
com blocos de concreto no referido bem. Tal denúncia foi trata-
da como emergencial, por relatar procedimentos que fugiram ao 
escopo do que foi autorizado pelo Iphan, com indícios de danos 
sobre técnicas construtivas tradicionais, detalhes arquitetônicos 
e elementos artísticos”.

Em nota, a Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Patrimônio Cultural e Turismo, afirmou que “as medidas de 
proteção ao monumento são orientadas pelas normas do órgão 
federal (Iphan), responsável pelo embargo. A atuação da fiscali-
zação municipal visa, estritamente, ao cumprimento do escopo 
de preservação, por solicitação do IPHAN”.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Recenseadores: Está em atividades desde o dia 
1º de agosto a equipe de recenseadores do IBGE. 
De porta em porta eles vão realizando importante 
trabalho e contando com a hospitalidade de nossa 

gente, que é destaque dentre as cidades do interior de Minas. Incentive, 
contribua, colabore. Faça a sua parte, Itabirito agradece.
Repositor: Willian dos Santos é repositor do supermercado Farid há 
mais de cinco anos, namora a bela Priscila e reside no Bairro Padre 
Adelmo. Ele é exemplo de jovem responsável e liderança positiva em 
nosso meio. 
Juliana: Filha de Vera (in memorian) e Rogério Lage, Juliana é irmã 
de Rogério e Viviany e com seus 39 anos faz estágio no Studio Ativo e 
cursa educação física. Jovem de talento e querida em nosso meio social 
principalmente exercendo a função de professora de ginástica localizada 
e instrutora de zumba.
Aniversário: Dia 19, Aline Nogueira Lima comemora mais um 
aniversário ao lado do maridão Ivair José de Lima e dos filhos Felipe 
Augusto e Alice Emanuele. Parabéns pelo exemplo de mãe e esposa. 
Votos de felicidades.
Cultura: Vai construindo um caminho positivo em prol de nossa cultura 
o jovem Breno. Ele exerce com competência ações em prol do nosso 
patrimônio histórico e turístico. Bom comunicador e gente de realce no 
exercício das funções.
Nosso abraço: à Mara Lúcia Ferreira, filha de Maria das Graças e 
José Vidal Filho. Irmã de Paulo Henrique e Luís Cláudio. Enfermeira 
dedicada e sempre pronta para ajudar o próximo. Sempre elogiada 
pela comunidade ela vai trilhando um caminho de prestimosidade e 
liderança jovem. Mara festejou seu níver no último dia 10 parabéns!
Goleiro: Com apenas 16 anos e 1,93 de altura vai fazendo sucesso 
como goleiro do Athletic de São João Del Rey, o jovem Kadu, filho de 
Adriana e Carlos Eduardo Alves Damasceno. Itabiritense que torce pro 
time do outro lado da lagoa, Kadu já é um vencedor na área esportiva. 
À eles nossos incentivos.
Mãe de Marjorie: Daniely Martins comemorou seu aniversário no 
último dia 15 ao lado da graciosa filha Marjorie amigos e familiares. 
Daniely é gente querida e abençoada em nossa comunidade. À ela votos 
de felicidade sempre.
Tricolor: A funcionária Luciana Goulart comemorou seu níver no 
último dia 13, ao lado do esposo Fernando Pereira da Silva e dos filhos 
Gabriele e Rafael, com direito a flores, presentes e belas mensagens.
Goiabada: A terra dos famosos doces, São Bartolomeu, recebe turistas 
de toda a região para a festa em honra ao padroeiro dias 19, 20 e 21 
próximo. Fique atento para a programação de shows e celebrações 
eucarísticas. Participe.
Futebol: Líder na competição com 06 pontos o time de futebol do 
Itabirito Futebol Clube joga neste domingo as 11:00 horas contra o 
Atlético de Três Corações. A equipe vem surpreendendo com boa 
qualidade técnica e espírito competitivo. O jogo acontece no campo do 
adversário. Dá-lhe gato.
Vem aí: A 16ª Semana de Desenvolvimento Econômico de Itabirito 
de 23 a 26 de agosto na Praça dos Inconfidentes (Julifest) recheada 
de atrações. É o encontro oficial dos empreendedores de toda região. 
Imperdível. Venha participar.
Para refletir: Os tristes acham que o vento geme, os alegres acham que 
ele canta. (Luís Fernando Veríssimo)

Atleta de Itabirito sagra-se campeã 
em competição de jiu-jitsu promovido 
para crianças e adolescentes

CAC retoma atividades a partir de setembro

Giovanna Rufino representou a equipe Hadriel Alves Team 
e a academia Grace Barra, trazendo pontos para a equipe

LUCAS PORFÍRIO

A atleta Giovanna Rufino, 
moradora de Itabirito, sagrou-se 
campeã no torneio Pro Challenge 
Jiu-Jitsu 2022. A competição acon-
teceu no último domingo (14/08), 
na quadra do colégio Tristão da 
Cunha, na cidade de Teófilo Otoni. 
Giovanna competiu contra a atleta 
Chayury Ramos, da cidade de Itin-
ga, na categoria faixa branca.

A competição foi promovida 
para crianças e adolescentes, que 
competiram em lutas casadas. A 
atleta itabirense conta que para o 
campeonato treinava três vezes por 
semana, com a equipe Hadriel Al-
ves Team Jiu-Jitsu. “Meu professor 
e, também, meu pai, me preparava 
há bastante tempo para o campeo-
nato, sempre corrigindo os meus 
erros e melhorando cada vez mais, 

para que chegássemos a esse resul-
tado incrível”, explicou Giovanna.

Este foi o primeiro campeonato 
em que a atleta competiu, ganhan-
do por finalização. Agora, ela vai 
competir em uma das etapas do 
Campeonato Mineiro de Jiu-Jitsu, 
que acontecerá no dia 28 de agos-
to, junto a outros atletas da equipe 
Hadriel Alves.

“Meu professor sempre disse: 
‘não é na força, é na técnica’. Eu 
achava bobeira, mas percebi que o 
Jiu-jitsu é muito mais além do que 
ganhar. É, também, aprender a ser 
melhor e saber que se perdermos 
não foi uma derrota, mas sim um 
aprendizado para a vida.  Você não 
tem que treinar até acertar, e sim 
treinar até nunca mais errar. Então, 
não desista, pois, a caminhada é 
longa, o processo é difícil, mas no 
final vale o esforço”, conta a atleta.

Centro está passando por últimos ajustes para a reinauguração
O Centro de Atendimento ao 

Cidadão (CAC) está quase pronto 
e será reaberto à população no dia 
1º de setembro. O novo espaço está 
localizado no bairro Santa Efigênia 
e visa trazer mais conforto e acessi-
bilidade à população. Além da con-
fecção da carteira de identidade, o 
centro continuará com os serviços 
de internet popular, confecção de 
currículos, impressão de boletos, 
entre outros.

O CAC está fechado desde que 
foi atingido pelas fortes chuvas no 
início do ano. Todos os equipamen-
tos foram perdidos e o local ficou 
impróprio para o uso. Desde então, 
a Câmara Municipal de Itabirito, 
responsável pela gestão do CAC, 
vem trabalhando para adquirir no-
vos materiais, como computadores, 
impressoras e todo mobiliário para 
receber a população.

Nova identidade
Recentemente, o CAC recebeu, 

da Polícia Civil de Minas Gerais, 

equipamentos para a confecção da 
nova identidade. Conforme crité-
rios estabelecidos pelo Decreto Fe-
deral nº 10.977/02, o novo modelo 
terá a foto impressa diretamente na 
cédula e terá prazo de validade.

Os servidores da Câmara pre-
cisaram se capacitar na própria 
Polícia Civil e, após a entrega do 

certificado de aprovação no curso, 
o CAC começou a emitir as novas 
identidades. Em respeito à popula-
ção, todas as pessoas que aguarda-
vam na fila foram convocadas para 
a confecção do documento.

Atualmente, nossos servidores 
estão realizando uma força-tarefa 
e esperam zerar a fila para emissão 
da carteira de identidade até o fim 
do mês de agosto. Desta forma, no-
vas vagas serão abertas a partir de 
1º de setembro. Os interessados po-
dem se inscrever pessoalmente na 
nova sede do CAC (José Benedito, 
189, 3º andar, bairro Santa Efigê-
nia) ou pelos telefones 3561-1866 
e 3979-3410.

Caso haja urgência na confec-
ção do documento, o cidadão pode 
se dirigir ao CAC para que a situa-
ção seja analisada. “Desde o início 
do ano, demos prioridade ao retorno 
do CAC. Infelizmente, encontramos 
algumas dificuldades para abrir as 
portas do Centro. Mas, agora, ele 
retorna ainda melhor: com mais 
acessibilidade, equipamentos novos 
e com mais servidores realizando a 
confecção da carteira de identidade. 
Daqui pra frente vai ser muito mais 
rápido e fácil ter o RG nas mãos”, 
afirma o presidente da Câmara de 
Itabirito, Arnaldo dos Santos.

Novos equipamentos para confecção de RGs

Anos 80: 
Grupo LUPAC 
(Lutando 
Unido por 
Amor a 
Cristo) retrata 
bem a nossa 
religiosi dade.

Arquivo: Ivacy Simões
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Manifestações causam paralisação 
no trânsito de Mariana

NATÁLIA SANTOS

E-commerce local “Sou 
+ Mariana”

Natália Santos

Segunda etapa do Projeto Produtor 
de Águas já está em andamento

KARINA PERES

GIOVANNA PEREIRA

valdetebraga@yahoo.com.br

AmorAmor
AMENIDADESValdete 

Braga

Existem várias e diferentes formas de amar. É impressionan-
te como uma palavra tão pequena pode englobar sentimentos tão 
grandes. A grafia pode ser de poucas letras, mas o significado é gi-
gantesco.

Primeiro amamos nossos pais, vamos crescendo e conhecendo 
outros amores: irmãos, amigos, namorados e namoradas.... ama-
mos os animais, as plantas, a natureza.... Quando nos tornamos 
donos de nós mesmos, aprendemos a amar a vida. São muitas as 
formas de amor, e, como tão bem diz o Lulu Santos, “toda maneira 
de amar vale a pena”.

No mundo tecnológico em que vivemos, onde as pessoas cada 
vez se comunicam mais por palavras e menos por sentimentos, esta 
palavrinha de curta grafia e imenso significado tem se banalizado 
muito. Precisamos ficar atentos a isto. Escrever “eu te amo”, “com 
amor”, etc, é muito fácil e está a cada dia mais comum. 

Na internet, o que tem de “amor” é brincadeira. A pessoa “conhe-
ce” outra em uma rede social em um dia e no dia seguinte as duas já 
estão esbanjando “eu te amo”, prá lá e prá cá. Isto sem contar o “eu 
te amo” ostentação, para mostrar para o mundo o quanto são felizes.

Não digo que não haja sentimentos verdadeiros no mundo vir-
tual, claro que há. Eu mesma, graças a Deus, mesmo me utilizando 
muito pouco desta ferramenta, se alguém escreve “eu te amo” para 
mim, eu sei que é real, e vice-versa. E assim como eu, existem mui-
tas pessoas. A diferença é que o “eu te amo” que nós escrevemos 
e lemos é o mesmo que também ouvimos, falamos e sentimos. O 
amor transita entre os dois mundos, real e virtual.

Este é o verdadeiro amor, um sentimento muito além das pala-
vras. Obviamente, falar é muito bom, como também é muito bom 
ouvir. Escrever também é bom, como é bom ler. Mas é preciso ir 
além disto. É precioso ultrapassar o teclado e chegar ao coração. 
Podemos e devemos colocar sentimento no que falamos ou escre-
vemos, mas jamais conseguiremos que os sentimentos sejam só 
palavras. Tecnologia nenhuma do mundo ainda conseguiu isto, e, 
caso consiga algum dia, perderemos nossa humanidade.

São os nossos sentimentos que nos tornam humanos, tanto os 
positivos quanto os negativos. Cabe a cada um dar o seu máximo 
para preservar os primeiros e se afastar dos segundos, mas se os 
perdermos, deixaremos de ser humanos.

Amar é bom demais. Ser amado, melhor ainda. Mas que ve-
nha de dentro, e não de um teclado de celular, somente. Que o te-
clado seja um instrumento para se colocar em palavras o que vem 
da alma. Muitos usam as palavras apenas como letras que formam 
sílabas, e isto chega a ser triste. “Eu te amo” não são apenas três 
palavras. São três palavras que significam o mais sublime que existe 
dentro de nós. Não vamos banalizá-las.

Por dois dias consecutivos, o 
trânsito de Mariana foi paralisado 
devido a manifestações. Na manhã 
de quinta-feira (11), os protestos 
foram organizados pelos atingi-
dos pela barragem de Fundão, na 
ocasião, eles fecharam a MG-129. 
Já na sexta-feira (12), as manifes-
tações foram organizadas por um 
grupo de pessoas que tiveram suas 
casas derrubadas por serem cons-
truídas em terreno invadido. O pre-
feito interino de Mariana, Ronaldo 
Bento, esteve no local tentando ne-
gociar a liberação da pista.

Um vídeo divulgado na inter-
net, mostra um homem, com duas 
crianças, se recusando a deixar uma 
casa. Em um determinado momen-
to, o homem diz: “os meus meni-
nos estão dentro do barraco, olha 
aqui que covardia, meus meninos 
aqui e a máquina ali fora pronta 
para derrubar meu barraco. Esses 
homens estão a trabalho de quem? 
Meu barraco não vão quebrar não, 
nós queremos saber quem tá man-
dando”, indaga o homem no vídeo.

Outro vídeo mostra um policial 

civil conversando com o homem, 
e tentando convencê-lo a deixar 
o local. “Não é assim que resolve 
as coisas, você tem que ter cons-
ciência, você está ilegal. Nós não 
vamos deixar machucar vocês aqui 
não. Você quer que a casa caia na 
sua cabeça. Tem que ter calma nes-
sas horas”, diz o agente. O homem 
responde: “Depois que o barraco 
estiver derrubado eu vou ter calma 
como?”. Após o diálogo, o policial 
informa que o homem pode procu-
rar a justiça, e volta a enfatizar que a 

casa foi construída em um local in-
devido. Em seguida, fotos e vídeos 
mostram os escombros de algumas 
casas derrubadas. 

As manifestações estão causan-
do grandes transtornos no trânsito, 
principalmente de trabalhadores e 
estudantes. A Transcotta, empresa 
responsável pelo transporte público 
de Mariana, divulgou uma nota in-
formando que todos os horários das 
linhas dentro do município e que 
ligam Mariana a Ouro Preto estão 
com atrasos. 

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável, em parceria com o Instituto 
Espinhaço, deu início à segunda 
etapa do Projeto Produtor de Águas 
em Mariana. A ação é destinada à 
restauração ambiental e à preserva-
ção das nascentes nos distritos da 
Primaz de Minas. 

Para essa segunda fase, os dis-
tritos atendidos serão Cachoeira 
do Brumado e Monsenhor Horta. 
O Instituto Espinhaço, respon-
sável pelas ações de restauração 
ambiental, celebrou o novo Termo 
de Fomento com o Município de 
Mariana em março de 2022, pre-
vendo a realização de plantio de 
mudas nativas, o cercamento da 
área e a construção de barraginhas 
para os produtores, com o objetivo 
de controlar erosões e proporcionar 
a infiltração da água de chuva na 
terra. Além disso, a princípio, está 
sendo realizado o primeiro contato 
e cadastramento das propriedades e 
produtores dos terrenos em Cacho-
eira do Brumado.

Um dos beneficiados pelo 
Produtores de Águas foi o Sr. An-
tonio, de 71 anos, que reconhece a 
importância dessa iniciativa, prin-
cipalmente na conscientização das 
novas gerações. Pensando nisso, o 
projeto também promove ações de 
capacitação e oficinas de educação 
ambiental para a população e técni-
cos locais e estão sendo pensadas 
de acordo com as necessidades dos 
moradores do local.

Primeira fase
Iniciada em 2019, a primeira 

Natália Santos

fase do programa foi um sucesso! 
Atendeu propriedades rurais em 
Águas Claras e Furquim, protegeu 
e recuperou nascentes, foi respon-
sável no plantio de espécies nativas 
e no monitoramento e manutenção 
das áreas recuperadas. Ao todo, fo-
ram 100 hectares beneficiados. Os 
detalhes da primeira fase e os próxi-

mos passos da realização do projeto 
estão sendo divulgados nos canais 
oficiais da Prefeitura de Mariana.

Na noite do último dia 02 de 
agosto, no Centro de Convenções, 
aconteceu o evento de lançamento 
do e-commerce local “Sou + Maria-
na''. Com a realização da Prefeitura 
Municipal de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, e parceria da Agência 
de Desenvolvimento Econômico de 
Ouro Preto (ADOP) e Masterix, a 
ação contou com a presença de em-
presários e apoiadores da região.

O e-commerce está sendo desen-
volvido para, não somente, dar supor-
te ao empresário do município, que 
terá todos os seus produtos cataloga-
dos e disponíveis para fornecedores de 
todas as regiões do país, mas também 
para que seja uma fonte de empregos 
e avanço no comércio de Mariana, 
aumentando a circulação de capital na 
região. Em entrevista, Luciano Alves, 
integrante do projeto, destacou que: 
“esperamos que os empresários, assim 
como a cidade de Mariana, abracem 
essa iniciativa da Prefeitura. Quere-

mos alcançar sucesso nesse projeto e 
atingir o objetivo principal: fazer com 
que o vendedor encontre comprado-
res, e vice-versa”, destacou.

Iniciativas como o “Sou + Maria-
na” levam a economia da cidade para 
o mundo digital e moderno e, junto a 
isso, promovem os empreendedores 
e suas empresas em um patamar na-
cional, com acesso a compradores de 
diversas regiões, carregando consigo 
a evolução do desenvolvimento eco-
nômico regional. Todos os comer-
ciantes são de extrema importância 
para o sucesso da iniciativa, conta-
mos com você para alavancar nossa 
cidade e nos levar ao próximo pata-
mar da economia!

Próxima fase: Ao avançar para 
a próxima fase, iniciaram as pesqui-
sas de campo, e os comerciantes lo-
cais foram convidados para receber 
a equipe em seu estabelecimento, a 
fim de contribuírem para o avanço 
tecnológico do empreendedorismo 
marianense.

Lívia Vieira

(31) 98489-7530

REDAÇÃO:
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Prefeitura de Mariana realiza 
repasse de seis sparks para 
a Polícia Militar do município

ANNA MILLARD Maria Fernanda Viana

KARINA PERES

Nesta quarta-feira (17), o 
prefeito interino de Mariana, Ro-
naldo Alves Bento, informou por 
meio de suas redes sociais, que 
realizou o repasse de seis pistolas 
spark para a Polícia Militar do 
município. Segundo o prefeito, 
o repasse tem como objetivo au-
xiliar na segurança pública e tra-
zer mais tranquilidade tanto para 
os profissionais que farão o uso, 
quanto para a população.

O spark é um dispositivo 
elétrico incapacitante que emite 
pulsos elétricos e atuam sobre o 
sistema neuromuscular, causando 
desorientação, fortes contrações 
musculares e queda do indivíduo, 
permitindo a incapacitação tem-
porária do agressor. Desse modo, 
Ronaldo salientou que o arma-
mento não é letal. “Destaco que a 
spark é um armamento de menor 
potencial, na qual não é letal e não 
é passiva de causar lesões, portan-
to o repasse realizado é unica-

mente de caráter preventivo para, 
caso necessário, a equipe de segu-
rança pública possa contar com 
mais um recurso para realizar seu 
trabalho”, declarou o prefeito.

A capitã Marta, representante 
da Polícia Militar, agradeceu o re-
passe e afirmou que a arma será 
importante para o trabalho dos 

policiais. “Essa parceria da Pre-
feitura com a PM é essencial para 
a segurança pública. Essas sparks 
vão nos ajudar muito no nosso dia 
a dia, ela é um armamento de me-
nor potencial que vai nos garantir 
uma atuação mais preventiva e 
efetiva. Nós agradecemos mui-
to”, disse a capitã.

Desassoreamento 
dos rios de Mariana

Nas últimas semanas, 
a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de 
Transportes e Estradas Vici-
nais, tem trabalhado no pro-
cesso de desassoreamento 
dos rios no município. A 
ação tem como principal 
objetivo remover sedimen-
tos e resíduos como areia e 
lodo acumulados no fundo 
dos rios e lagos, a fim de 
melhorar o escoamento da 
água e minimizar, ou evitar, 
as inundações e enchentes 
que se dão pelo transborda-
mento. Até o momento, as 
localidades que serão con-
templadas com o projeto 
são o Ribeirão Do Carmo, 
em toda a extensão do 
distrito de Bandeirantes, do 
Bairro Santo Antônio até o 
Bairro Colina em Mariana, 
e o Córrego São Cristó-
vão. Os serviços manterão 
continuidade até que todos 
os locais sejam atendidos 
da melhor forma possí-
vel, buscando garantir ao 
cidadão marianense mais 
segurança e estabilidade, 
principalmente no período 
das chuvas.

Maria Fernanda Viana

Maria Fernanda Viana
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Segundo informações, finalmente equipe do Meio Ambiente 
constatou, “in loco”, a mais recente denúncia sobre esgoto a 
rolar livre e tranquilo, em direção à área da “Mãe Engrácia”, 
embora uma pessoa já tivesse dado o alerta a outras, que têm 
obrigação de fiscalizar, investigar, cobrar e providenciar para 
que tal crime contra a saúde humana e contra o meio ambiente 
não seja praticado. O estranho esgoto se mostra na área verde 
remanescente do loteamento, localizado atrás do reservatório da 
SANEOURO, final da Rua Tombadouro. A julgar pelo desgastado 
tapume improvisado, em ponto mais próximo à trilha que corta a 
área, a irregularidade não é recente e nem por acidente. A coisa 
fede sem querer, querendo, e há muito tempo! Quem? Por quê? 
Para quê? Como? Quando? Quanto? A quem? Para quem? 
Deixamos a fedentina para trás e, como é final do Tombadouro, 
seguimos em frente até São Bartolomeu, de onde se ouve dizer 
sobre a reforma de um banheiro público. Segundo o informe 
feito, mediante vídeo divulgado pela internet, o banheiro, depois 
da reforma, deverá subir à categoria “de luxo” e ostentar metais 
sanitários, em ouro e prata, pois ao custo de R$84 mil reais, em 
outra categoria não poderá se classificar. Esclareça-se que o caso 
do custoso banheiro é apenas repetição do que diz o vídeo, já 
visto e ouvido por muitos.

A coisa fede do banheiro A coisa fede do banheiro 
público ao esgoto livrepúblico ao esgoto livre

Quinteto de Metais realiza concerto em 
homenagem a São Roque em Mariana

KARINA PERES 

Nesta terça-feira (16), Maria-
na celebrou os 250 anos de aqui-
sição das imagens de São Roque, 
Anjo e Cachorro, objetos de fé e 
devoção da cidade. Em comemo-
ração, acontecerá uma procissão 
e uma apresentação do Quinteto 
de Metais formado pelos músicos 
Tiago Viana (trompete), José Vi-
tor (trompete), Gustavo Trindade 
(trompa), Wesley Procópio (trom-

bone) e Isaque Macedo (tuba).
A procissão saiu da Catedral 

Basílica Nossa Senhora da Assun-
ção - Sé até o Santuário de Nossa 
Senhora do Carmo, onde acon-
teceu a celebração da Missa em 
louvor ao Santo. Após isso, houve 
o concerto com o Quinteto de Me-
tais. Wesley Procópio é nascido 
em Mariana e toca trombone no 
grupo.

Ele contou que o convite para 
tocar nos 250 anos da aquisição da 

imagem veio da Secretaria de Cul-
tura. “Esse evento expressa muito 
da fé de Mariana, e esse é um dos 
conceitos do Quinteto, que é o de 
pegar músicas sacras executadas 
na Região dos Inconfidentes anti-
gamente e trazer para a atualidade. 
Essa proposta agradou muito a 
secretaria e também a nós, por-
que nesta apresentação podemos 
mostrar nosso trabalho, fomentar 
novos músicos e também celebrar 
a fé da população”, disse .

Gerdau traz filarmônica para concerto gratuito em Itabirito
A Filarmônica de Minas Gerais, 

uma das iniciativas culturais mais 
bem-sucedidas do país, está em tur-
nê pelo estado e chega a Itabirito no 
dia 21 de agosto, às 16h, na Praça 
da Estação. Sob a batuta do maes-
tro José Soares, Regente Associado 
da Filarmônica, a Orquestra leva 
um repertório totalmente brasileiro, 
destacando a variedade de estilos e 
as influências das nossas raízes na 
música orquestral feita no país, com 
obras de Alberto Nepomuceno, Elea-
zar de Carvalho, Francisco Mignone, 
Gilberto Mendes, Guerra-Peixe, Lo-
renzo Fernandez e Carlos Gomes. A 
apresentação é gratuita e patrocinada 
pela Gerdau.

Para José Soares, “as turnês es-

taduais da Orquestra reforçam nossa 
tradição de ampliar o acesso à música 
de concerto e conquistar novos pú-
blicos. É muito importante que um 
número cada vez maior de pessoas 
tenha a oportunidade de assistir à Or-
questra”. Sobre o repertório, José So-
ares diz que “os mineiros e mineiras 
vão ficar encantados por ouvir obras 
de grande beleza e qualidade criadas 
por brasileiros”.

O Diretor Executivo da Gerdau, 
Wendel Gomes, destaca que “na es-
teira de um amplo apoio à cultura em 
Minas Gerais, ficamos muito orgu-
lhosos em presentear Itabirito com o 
talento da Filarmônica”.

Já a Secretária Municipal de Pa-
trimônio Cultural e Turismo de Ita-

birito, Júnia Melillo, afirma que "ter 
uma Filarmônica tocando em pra-
ça pública é garantir o acesso a um 
mundo da magia e do encanto, pro-
piciando momentos de deleite para 
qualquer pessoa, independentemente 
de sua condição econômica e social".

Este projeto é apresentado pelo 
Ministério do Turismo e Gerdau, por 
meio da Lei Federal de Incentivo à 
Cultura. Realização: Instituto Cultu-
ral Filarmônica, Secretaria Especial 
da Cultura e Ministério do Turismo.

Este concerto conta com o apoio 
da Prefeitura de Itabirito por meio da 
Secretaria Municipal de Patrimônio 
Cultural e Turismo.

Informações: (31) 3219-9000 
ou filarmonica.art.br


